
 
 

SÚMULA DA 47ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 
 

DATA 06 de abril de 2023 HORÁRIO 08h46min às 11h16min 

LOCAL Formato híbrido (Presencial e Plataforma MS-Teams)  
 

ASSESSORIA João Vicente Scarpin – Gerente Geral  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente do CAU/SC 08h30min 11h16min 

Daniela Accorinte Lopes -  
Coordenadora 

Representante do SASC 
08h30min 11h16min 

Gustavo Pires de Andrade Neto –  
Coordenador Adjunto 

Representante do IAB/SC 
08h30min 10h25min 

Eliane De Queiroz Gomes Castro 
Coordenadora da CEP-
CAU/SC 

08h30min 11h16min 

Ronaldo Matos Martins 
Representante da 
AsBEA/SC 

 
08h40min 

 

11h16min 

Rosana Silveira   
Coordenadora da CEF-
CAU/SC 

08h30min 11h16min 

 

CONVIDADOS 
Ricardo Martins Fonseca - Representante Substituto da AsBEA/SC no 
CEAU-CAU/SC 

 

Ausência não justificada 

Membro Não houve.  
 

Ausência justificada 

Membro Não houve. 
 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULAS DAS REUNIÕES 
ANTERIORES 

 

Encaminhamento 
A Súmula da 46ª Reunião Ordinária, do dia 03 de fevereiro de 2023 e a 
Súmula da 1ª Reunião Extraordinária, do dia 03 de março de 2023 não 
foram encaminhadas para votação. 

 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do Presidente do IAB/SC: O representante do IAB/SC, 
Arquiteto Gustavo Pires de Andrade Neto, informou que o Instituto vinha 
desenvolvendo alguns convênios a fim de realizar concursos de 
Arquitetura, sendo que o maior deles era um concurso nacional para o 
novo Campus da UDESC (CEFID), em Coqueiros. Disse que a 
coordenação desse concurso estava a cargo do Arquiteto e Urbanista, 
Professor Paulo Colosso (Diretor Cultural do IAB/SC) e relatou que o 



 

IAB/SC estava começando a desenvolver outro concurso com a 
Prefeitura Municipal de Bombinhas, para um Centro Cultural. 
Acrescentou que a previsão para os dois concursos era lançar as bases 
de ambos no início do segundo semestre, talvez no mês de setembro 
ou outubro e que a ideia era finalizá-los ainda nesse ano. Ao final, expôs 
que o IAB/SC havia sido convidado para participar de evento em 
celebração aos sessenta anos do “Encontro do Hotel Quitandinha”, no 
qual se discutiu acerca da reforma urbana no Brasil.    

 

Responsável Eliane De Queiroz Gomes Castro – Coordenadora da CEP - CAU/SC 

Comunicado 

Relato CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, Conselheira 
Eliane, comunicou que a comissão participou do primeiro Fórum do ano, 
realizado em São Paulo, relatando que foi muito proveitosa a 
aproximação com a CEP-CAU/BR, a qual trouxe um atalho e uma forma 
de interagir com o CAU/BR de maneira mais rápida. Em seguida, 
explicou como estava sendo o funcionamento dos Fóruns e expôs que 
todos os Fóruns seriam realizados junto às datas de realização das 
reuniões da CEP-CAU/BR, que serão itinerantes, em estados diferentes. 
Logo depois, informou que no início do ano a CEP-CAU/SC percebeu 
uma “queda” em relação ao número de Arquitetos e Urbanistas, que 
costumam solicitar interrupção de registro profissional nessa época, 
relatando que a comissão acreditava que essa situação se normalizaria 
no mês de abril em virtude das colações de grau.  

 

Responsável Rosana Silveira – Coordenadora da CEF - CAU/SC 

Comunicado 

Relato CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, Conselheira 
Rosana, informou que a comissão participou do “V Encontro Nacional de 
Coordenadores de CEF”, realizado em Brasília, relatando que um dos 
assuntos discutidos foi a questão do ensino à distância, sendo que cada 
CAU/UF estava tendo entendimento próprio acerca do assunto. Por fim, 
ressaltou que existia como ponto de vista a prerrogativa de o CAU entrar 
com recurso e exigir do Ministério da Educação – MEC qualidade tanto 
em relação ao ensino presencial quanto no que tange ao ensino à 
distância.   

 

Responsável Patrícia Figueiredo Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato da Presidente do CAU/SC: A Presidente Patrícia comentou que 
a CEP-CAU/SC estava organizando a realização de “Oficinas de 
Empreendedorismo”, em “resposta” ao “Congresso Catarinense de 
Arquitetura e Urbanismo”, realizado no ano passado, haja vista que foi 
verificada demanda bastante alta em relação ao tema 
empreendedorismo, expondo que as oficinas ocorreriam nas cidades de 
Lages, Blumenau, Joinville e Criciúma. Acrescentou que a ideia era 
seguir convidando as entidades do CEAU-CAU/SC para apoiarem e 
participarem, e questionou se poderia ser considerado esse formato para 
o “CAU Portas Abertas”, no sentido de entender que as entidades do 
CEAU-CAU/SC participariam e apoiariam o evento. A Conselheira Eliane 
disse que a CEP-CAU/SC gostaria que em um dos “CAU Portas Abertas” 
pudesse ser realizada oficina de empreendedorismo. A Presidente 
Patrícia disse que poderia ser organizado.  Depois, destacou que 
seguiam as conversas com as entidades mistas, mencionando que no 
ano passado foi realizada uma reunião do Colegiado com essas 
entidades e que no presente ano se pretendia realizar duas reuniões com 



 

as mesmas, na condição de convidadas. Posteriormente, a Conselheira 
Eliane mencionou que a próxima reunião da CEP-CAU/SC seria no fim 
do mês de abril, na qual seriam definidas todas as datas, palestrantes e 
artes em relação às “Oficinas de Empreendedorismo” e disse que assim 
que esses detalhes fossem definidos informaria às entidades do CEAU-
CAU/SC. A Presidente Patrícia convidou o Colegiado para dois dias 
específicos (vinte e sete e vinte e oito de abril - aberto ao público em 
geral) do “24º Seminário Regional da CED-CAU/BR”, a ser realizado em 
Florianópolis. Ao fim da reunião, a Presidente Patrícia, em relação à 
solicitação da AsBEA/SC no que diz respeito à possibilidade de a sede 
própria do CAU/SC passar a ser endereço fiscal da Associação, informou 
que em princípio a Assessoria Jurídica do CAU/SC não havia conseguido 
uma “construção jurídica” para viabilizar essa solicitação, pontuando, 
contudo, que o assunto continuaria a ser tratado. O Arquiteto Ronaldo 
disse que a AsBEA/SC mudaria o seu estatuto (o qual mudaria também 
o endereço) no dia 04 de maio de 2023, sendo que se o CAU/SC não 
apresentasse resposta até a data mencionada, a Associação adotaria 
um outro endereço. O Gerente João explicou que da maneira que o 
CAU/SC estava constituído atualmente não seria possível, haja vista que 
seria necessário realizar uma alteração para poder viabilizar a solicitação 
em questão, mencionando as tramitações em andamento, as quais 
impediam uma resposta positiva ao pedido.          

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Representante da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, Arquiteto 
Ronaldo, informou que a Associação teve algumas ações já no início do 
ano, citando o “Tour Arquitetura Moderna”, em homenagem ao Arquiteto 
e Urbanista Moysés Liz. Disse que a Associação também realizou 
evento sobre saneamento e expôs que seriam realizados mais três 
eventos sobre esse tema, apresentando uma visão geral a respeito dos 
mesmos. Após, comunicou que a AsBEA/SC junto à AsBEA Nacional e 
demais AsBEAs, estavam conduzindo a questão da aprovação do 
Projeto de Lei de Microempreendedor Individual – MEP, de dessa 
maneira solicitou apoio das demais entidades para que o Projeto de Lei 
fosse aprovado nas instâncias cabíveis. Ao final falou que seria 
realizada a “49ª Convenção Anual AsBEA” no mês de junho, em São 
Paulo e que a AsBEA/SC tinha apresentado aos associados seu 
cronograma relativo ao presente ano, destacando que também seria 
repassado às entidades do CEAU-CAU/SC para evitar possíveis 
“choques” de agendas.  

 

Responsável Daniela Accorinte Lopes – Presidente do SASC 

Comunicado 

Relato da Presidente do SASC: A representante do SASC, Arquiteta 
Daniela Accorinte Lopes, informou que o SASC estava em processo 
eleitoral e com eventos junto a alguns associados para construção de 
pautas e agendas para a próxima gestão. Além disso, falou que para o 
próximo mês o Sindicato estaria junto ao CAU/PR, Federação Nacional 
dos Arquitetos e Urbanistas – FNA e Sindicato dos Arquitetos do Rio 
Grande do Sul -  SAERGS, que levariam um pouco do projeto T.A.B.A. 
(Trabalhadores Articulados em Benefício da Arquitetura) para tratar 
sobre comunicações e educação geral, principalmente a maior parte dos 
Arquitetos e Urbanistas (autônomos), no sentido de expandir a questão 
educacional no que diz respeito à parte contábil, fiscal, organização 



 

jurídica, entre outros. Ressaltou que o CAU/PR estava levando esse 
evento de forma itinerante pelo estado e que o SASC havia sido 
convidado para participar de alguns desses eventos.  

 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 
Foram apresentados os assuntos da pauta e não foi incluído item extra 
pauta.  

 

ORDEM DO DIA 
 

1 
Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: Leitura, discussão e 
aprovação de proposta de alteração da Portaria Normativa n. 
008/2017 para Prêmio Honra ao Mérito 2023 e encaminhamentos. 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João expôs que a proposta do item de pauta seria revisitar 
a Portaria Normativa que regulamentaria o projeto “Prêmio Honra ao 
Mérito 2023”, mencionando que estava baseada em Portaria Normativa 
anterior, sendo que algumas das alterações do texto ainda passariam 
por aprovação do Plenário do CAU/SC. Após, comentou que alguns 
pontos de mudança se tratavam apenas de correção do texto e que os 
demais pontos precisariam ser analisados pelo CEAU-CAU/SC. Em 
seguida apresentou aos membros do Colegiado as propostas de 
inclusões / alterações no tocante à Portaria Normativa nº 008/2017, 
sendo elas basicamente em relação às categorias para concessão da 
honraria; da competência do CEAU-CAU/SC; da indicação; da 
habilitação; dos recursos; dos critérios de julgamento e do julgamento. 
Os membros do Colegiado expuseram algumas sugestões em relação 
à Portaria, as quais foram acatadas. Posteriormente, a Arquiteta 
Daniela solicitou para que o Colegiado revisasse a proposta de 
calendário a fim de verificar os próximos passos e o que precisaria ser 
preparado para a próxima reunião. O Gerente João pontuou que até o 
primeiro semestre seria necessário definir um calendário no qual se 
divulgue a Portaria Normativa em questão e faça a parte de exame e 
julgamento das indicações. Logo depois, acrescentou que também era 
competência do CEAU-CAU/SC propor ao Plenário do CAU/SC 
alterações à forma, modelos, dimensões, cores e demais 
características da Medalha e do Diploma de Honra ao Mérito em 
Arquitetura e Urbanismo a serem entregues aos homenageados. Após, 
com relação a essa competência, destacou que seria feita a parte de 
orçamento e verificadas as possibilidades, bem como o levantamento 
das informações históricas a fim de verificar como foi realizado 
anteriormente para atualização do site. No tocante ao calendário, o 
Gerente João pontuou a realização da presente reunião e o evento 
“CAU Portas Abertas”, no qual será realizado o lançamento da 
premiação, ressaltando que dessa forma restavam os meses de maio 
e junho para divulgação, recepção de propostas de indicação. Também 
pontuou que na reunião do dia 02 de junho de 2023 seria feita a análise 
e o julgamento das indicações, julgando que seria necessário o 
agendamento de reunião extraordinária para recepção, análise e 
validação das inscrições, bem como realizar os encaminhamentos 
pertinentes. O Gerente João sugeriu que de 03 a 11 de julho de 2023 
fossem realizadas as tratativas internas no tocante ao processamento 
de inscrições para indicação, ressaltando que a partir do dia 12 de julho 



 

de 2023 já seria possível realizar reunião extraordinária, a fim de 
possibilitar a recepção, análise e validação das inscrições com o intuito 
de na reunião ordinária do dia 04 de agosto de 2023 realizar votação 
para escolha dos indicados e posterior encaminhamento ao Plenário do 
CAU/SC para homologação dos nomes. Por fim, frisou que no dia 28 
de setembro de 2023 seria realizada a entrega da honraria aos 
contemplados em festividade alusiva ao Dia do Arquiteto e Urbanista 
ou Encontro Anual dos Arquitetos e Urbanistas de Santa Catarina. Foi 
definido como encaminhamento por realizar reunião extraordinária no 
dia 12 de julho de 2023, das 08h30min às 12h. Também foi definido 
que de 02 de maio de 2023 a 30 de junho de 2023 seria o prazo para 
divulgação do Prêmio Honra ao Mérito e inscrições das indicações.  

 

2 
Projeto "DIAGNÓSTICOS": Planejamento e encaminhamentos 
para evento “CAU Portas Abertas” (11/05/2023 e 06/11/2023) e 
outros assuntos relacionados. 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

A Arquiteta Daniela expôs que de acordo com o calendário do CEAU-
CAU/SC, a presente reunião seria ampliada, com a participação das 
entidades mistas e questionou se havia acontecido algum imprevisto 
que impossibilitou a participação. A Presidente Patrícia observou que 
esse fato havia passado despercebido e que seria necessário remarcar 
uma data. A Arquiteta Daniela pontuou que seria importante remarcar 
para após o evento “CAU Portas Abertas”, ressaltando a importância 
da participação dessas entidades no evento supracitado. A Presidente 
Patrícia destacou que a participação das entidades deveria ocorrer em 
reunião com pauta mais “aberta”, não tão detalhada haja vista que 
assuntos específicos não interessariam essas entidades. Em seguida 
sugeriu repensar essa participação, postergando-a para uma data mais 
adiante. O Gerente João pontuou que a data da próxima reunião 
ordinária do Colegiado (02 de junho de 2023), seria estratégica para 
discussão junto às entidades, sugerindo a participação das mesmas 
em um segundo momento da reunião. A Presidente Patrícia questionou 
à Arquiteta Daniela se havia sido definido que as entidades mistas 
participariam da discussão acerca do projeto “Diagnósticos”. A 
Arquiteta Daniela disse que a discussão junto às entidades não seria 
em relação à parte operacional, mas sim no sentido de escutar as 
experiências dessas entidades em suas regiões. A Presidente Patrícia 
sugeriu que a reunião ordinária do dia 02 de junho de 2023 fosse 
ampliada, com a participação das entidades mistas em um segundo 
momento da reunião, por volta das dez horas até às doze horas. A 
Arquiteta Daniela, assim como os demais membros do Colegiado, 
acataram a sugestão. A Presidente Patrícia pontuou que seria 
importante resgatar essas entidades junto ao CREA-SC, que é 
composto pelas mesmas, a fim de tornar o convite para a reunião do 
dia 02 de junho de 2023 mais assertivo, possibilitando uma maior 
participação. Depois, ressaltou que caso o número de entidades que 
confirmarem participação excedesse a capacidade de lotação da sala 
Plenária, a reunião poderia ser realizada na sede própria do CAU/SC, 
situada na Avenida Rio Branco. Também pontuou que a questão de 
pauta reduzida e de dividir a reunião em dois momentos dependeria 
muito da adesão das entidades. A Arquiteta Daniela, quanto à 
organização e logística do evento “CAU Portas Abertas”, questionou 



 

como estava a definição dos nomes dos palestrantes. Após discussão, 
a Presidente Patrícia sugeriu postergar o evento “CAU Portas Abertas” 
inicialmente previsto para o dia 11 de maio de 2023 para o mês de 
junho em virtude de envolver uma “construção” bastante complexa. A 
Arquiteta Daniela perguntou para qual data no mês de junho estava 
previsto o evento “CAU Portas Abertas”. O Gerente João respondeu 
que estava previsto para o dia 22 de junho de 2023. A Presidente 
Patrícia questionou se todas as entidades do Colegiado estavam de 
acordo com a proposta de alteração de data do evento “CAU Portas 
Abertas”. As entidades concordaram com a alteração da data. Também 
foi definido como encaminhamento que seriam iniciados os contatos 
com os palestrantes os quais foram previamente indicados para o 
evento “CAU Portas Abertas” a fim de verificar disponibilidade de 
agendas.   

 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento - 

 
* Esta Súmula foi aprovada na reunião do CEAU realizada de forma híbrida no dia 02/06/2023, 
com os votos favoráveis das Arquitetos Gustavo, Patrícia, Ronaldo, Rosana, abstenção da 
Arquiteta Cláudia Elisa Poletto e ausência da Arquiteta Eliane De Queiroz Gomes Castro.   
 
 
 

 
Bruna Porto Martins 

Secretária 
 
 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 
E URBANISTAS DO CAU/SC 

 
 
 
 
 
 
 

 
Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC 
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